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34ª Ata da Reunião 

Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia & Inovação – CMCT&I. 
 

 Ao trigésimo dia do mês de março do ano de dois mil e dezessete, às 1 

quatorze horas, reuniu-se o Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia & 2 

Inovação – CMCT&I, no Sindicato dos Engenheiros do Estado de São Paulo, 3 

situado à Rua Genebra, 25 – Bela Vista, São Paulo, com o objetivo de discutir 4 

os seguintes pontos de pauta: 1. Apresentação da nova gestão do Conselho; 2. 5 

Aprovação da última Ata do Conselho; 3. Composição da Comissão de 6 

Avaliação do Programa VAI TEC; 4. Agenda de reuniões para 2017; 5. 7 

Assuntos Gerais. 8 

 Estiveram presentes, os conselheiros e conselheiras, a seguir 9 

relacionados: Eliseu Gabriel de Peri - (Presidente do CMCT&I) e Nilton de 10 

Castro Barbosa (Secretaria Municipal de Trabalho e Empreendedorismo - 11 

SMTE); Igor Cunha de Souza (Secretaria do Governo Municipal - SGM); Dirce 12 

Cruz Marques (Secretaria Municipal de Saúde - SMS); Afonso Luis Correa 13 

de Vergiliis e Dirce Carrega Balzan (Secretaria Municipal de Serviços e 14 

Obras - SMSO); Nádia Nakamura Vieira (Secretaria Municipal de Gestão - 15 

SMG); Simão Saura Neto (Secretaria Municipal de Transporte - SMT); Vitor 16 

Cipriano de Fazio (Secretaria Municipal de Inovação e Tecnologia); Aline 17 

Cardoso (Vereadora representante da Comissão de Educação, Cultura e 18 

Esporte da CMSP); Antonio Donato (Vereador representante da Comissão de 19 

Administração Pública da CMSP); Antonio Mauro Saraiva e Roseli de Deus 20 

Lopes ( Universidade de São Paulo - USP); Paulo Henrique Rangel Teixeira 21 

(Federação das Indústrias do Estado de São Paulo - FIESP); Ana Marisa C. 22 

Tavassi ( Instituto Butantã); Leni Meire Pereira Ribeiro Lima (Instituto 23 

Florestal); Fernando José G. Landgraf (Instituto de Pesquisas Tecnológicas 24 

do Estado de São Paulo - IPT); Carlos Americo Pacheco e Reginaldo 25 

Muccillo (Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de São Paulo - 26 

FAPESP); Antonio Octaviano e Allen Habert (Sindicato dos Engenheiros no 27 

Estado de São Paulo - SEESP); Oswaldo Sanchez Junior (Sindicato dos 28 

Trabalhadores em Pesquisa, Ciência e Tecnologia - SinTPQ); Nancy Oguiura 29 

(Associação dos Pesquisadores Científicos do Estado de São Paulo - APQC); 30 

Paulo Eduardo de Q. M. Barreto (Conselho Regional de Engenharia, 31 

Arquitetura e Agronomia de São Paulo - CREA). 32 

 Também estiveram presentes: Dagoberto Antonio Redoschi (ISITEC); 33 

Ieda F. de Donato (SEESP); Lídia Perez (CMSP – Vereador Antonio Donato); 34 

Pedro Somma (CMSP – Vereadora Alide Cardoso); José Alexandre Sanches 35 

(Presidente da ADESAMPA); Representando a Coordenadoria de 36 

Desenvolvimento Econômico/SDTE os colaboradores Cristiane Genofre 37 

Zabatiero e Ranieri Rangon Ramos. 38 
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 Havendo coro, O Presidente do Conselho, Eliseu Gabriel de Pieri , fez a 39 

abertura da reunião, iniciando uma rodada de apresentações. Em seguida, 40 

ressaltou a importância do Conselho para a aproximação da Administração 41 

Pública ao conhecimento produzido pelas entidades que o compõe. Em 42 

seguida, Passou a palavra ao senhor José Alexandre Sanches (ADESAMPA) 43 

que completou que o Conselho só se tornou possível a partir de iniciativa do 44 

Legislativo e ressaltou a importância da participação dos Vereadores. Em 45 

seguida, comunicou que a ADESAMPA está em vias de aprovar seu Plano de 46 

Trabalho e que, uma vez que esta só foi possível consolidar-se em conjunto ao 47 

Conselho, espera estreitar este vínculo. 48 

 Posteriormente, o Presidente do Conselho citou um Projeto de Lei 49 

voltado ao Empreendedorismo Criativo, que criará um fundo de fomento para 50 

atividades relacionadas ao tema, em seguida passou a palavra para a 51 

Vereadora Aline Cardoso, que está à frente deste projeto. A vereadora 52 

discorreu sobre a relevância de hoje se discutir sobre “Distritos Criativos”, no 53 

viés de formar talentos, além de fomentar atividades de desenvolvimento. 54 

Ressaltou a importância do Conselho na participação da aprovação da Lei 55 

ligada ao empreendedorismo criativo. 56 

 Na sequência, o Sr. Fernando Landgraf (IPT) levantou a questão do 57 

remanejamento do CEAGESP e o consequente uso da área, cuja proposta é 58 

da construção de um centro de inovação. O Presidente do Conselho, Eliseu 59 

Gabriel, informou que este assunto está em estágio ainda embrionário.  O Sr. 60 

Carlos Americo Pacheco (FAPESP) ressaltou a necessidade de iniciativas 61 

devido ao tamanho e importância de São Paulo, sendo necessário um grande 62 

planejamento para esta área que hoje comporta o CEAGESP.  63 

 O Vereador Antonio Donato, aponta para áreas de tecnologia que já são 64 

referência em São Paulo, como a saúde, no intuito de articular esse 65 

desenvolvimento tecnológico, além de avaliar novas áreas de possível 66 

destaque para inovação. 67 

 A vereadora Aline Cardoso, sugere revisão do Decreto do CMCT&I, não 68 

apenas no intuito de atualizar os nomes das Secretarias Municipais, mas 69 

também tendo em vista a possibilidade de incluir outros componentes, como, a 70 

titulo de exemplo, a representação de startups. 71 

 O Sr. Allen Habert (SEESP), lembrando-se da Semana Nacional de 72 

Ciência e Tecnologia realizada no ano anterior com o tema “Ciência 73 

Alimentando o Brasil”, se comprometeu em entregar um aplicativo sobre 74 

alimentação saudável para o evento deste ano, devendo, na próxima reunião 75 

do Conselho, apresentar a proposta do mesmo. 76 

 O Sr. Oswaldo Sanchez (SinTPQ) fez o apontamento de algumas 77 

questões que devem ser retomadas pelo Conselho durante este exercício: O 78 
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projeto de implantação do Parque Tecnológico da Zona Leste; Retomar os 79 

pontos listados na avaliação realizada na última reunião sobre o VAI TEC; 80 

Incluir a Agenda 2030 nas pautas e ações do CMCT&I; Criar, desde já, 81 

comissão para desenvolver a Semana de Ciência e Tecnologia; 82 

Acompanhamento da Lei de Inovação. 83 

 Em complemento à fala do Sr. Allen, Ieda Donato, responsável pelo 84 

desenvolvimento do aplicativo proposto, mencionou que além do 85 

desenvolvimento, seria necessário realizar oficinas para divulgação e 86 

capacitação. 87 

 O Sr. Antonio Mauro Saraiva, reforçou dois pontos da discussão: O 88 

planejamento da área do CEAGESP, tendo em vista a potencialidade de 89 

inovação da cidade de São Paulo, além da extensão que será disponibilizada 90 

pela desocupação da área; A necessidade de, desde já, o Conselho trabalhar 91 

na construção da Semana Nacional de Ciência e Tecnologia, que este ano terá 92 

como tema “A matemática está em tudo”, declarando sua intenção de realizar 93 

este evento integrado à semana da USP. 94 

  A representante do Instituto Butantã, Ana Marisa, ressaltou a 95 

importância do envolvimento das instituições de pesquisa no Conselho, 96 

devendo ir além de mera participação no mesmo. 97 

 Quanto ao item dois da pauta, aprovação da ata, não houve objeções. 98 

 Quanto ao item três, composição da Comissão de Avaliação do 99 

Programa VAI TEC, o Sr. José Alexandre Sanchez enfatizou a dificuldade dos 100 

beneficiários do programa com a prestação de contas. Quanto a isto, a 101 

ADESAMPA está avaliando a adesão de legislação que permite que o 102 

benefício seja pago em forma de bolsa, desburocratizando este processo. Além 103 

disto, esta sendo avaliada a possibilidade de agregar recursos privados ao 104 

projeto, aumentando o valor do benefício para sessenta mil reais. 105 

 Na definição da comissão, o Presidente, Eliseu Gabriel, informou que a 106 

composição deveria ser de quatro representantes do setor público e quatro 107 

entidades indicadas pelo conselho. Por intermédio de seus representantes, as 108 

entidades que se disponibilizaram para compor a Comissão de Avaliação do 109 

Programa VAI TEC foram:  110 

 - Sindicato dos Engenheiros no Estado de São Paulo – SEESP; 111 

 - USP Inovação (que se prontificou juntamente à justificativa de ausência 112 

encaminhada via e-mail); 113 

 - Sindicato dos Trabalhadores em Pesquisa, Ciência e Tecnologia – 114 

SinTPQ; 115 
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 - Federação das Indústrias do Estado de São Paulo – FIESP. 116 

 Quanto aos representantes do setor público, o Presidente do Conselho 117 

sugeriu que a definição ocorresse à parte desta reunião. 118 

 Com relação ao item três, agenda de reuniões para 2017, foi sugerido 119 

mudança do horário das 14:00 para as 10:00. 120 

 Em atendimento aos pedidos de iniciar os debates quanto a Semana 121 

Nacional de Ciência e Tecnologia, o Sr. Nilton de Castro Barbosa sugeriu 122 

indicação das entidades para compor o Grupo de Trabalho, que resultou nas 123 

seguintes indicações:  124 

 - Secretaria Municipal de Trabalho e Empreendedorismo – SMTE; 125 

 - Sindicato dos Trabalhadores em Pesquisa, Ciência e Tecnologia – 126 

SinTPQ; 127 

 - Universidade de São Paulo – USP; 128 

 - Instituto de Pesquisa Tecnológica – IPT; 129 

 - Federação das Indústrias do Estado de São Paulo – FIESP. 130 

 Em relação ao item quatro, assuntos gerais, o Sr. José Alexandre 131 

Sanches informou que no dia oito de abril às 14:00, na sede do Isitec (R. 132 

Martiniano de Carvalho, 170 - Bela Vista, São Paulo) ocorrerá formatura do 133 

Programa VAI TEC, convidando os presentes a prestigiar o evento. 134 

 Fica definida a próxima reunião para o dia 11/05/2017 às 9:00hs na Rua 135 

da Reitoria, 374 – Cidade Universitária. Nada mais havendo a tratar, o 136 

Presidente do Conselho, Eliseu Gabriel Pieri, dá por encerrada a presente 137 

reunião.  138 

 139 

São Paulo, 30 de março de 2017. 140 

 141 

Eliseu Gabriel Pieri 142 

Presidente do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia & Inovação. 143 

Secretário Municipal de Trabalho e Empreendedorismo. 144 


